



COMPROMISOS COMERCIALES

# Revisará EU oferta de México sobre bloqueo a maíz trans

Luego de una reunión en Washington, Economía prometió resolver en enero

**El sector privado celebró la voluntad para garantizar el suministro del cereal**

JASSIEL VALDELMAR  
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

El Gobierno de Estados Unidos se comprometió a revisar la propuesta de México para resolver la controversia que prevalece por la prohibición de maíz transgénico para 2024, situación que podría resolverse en enero próximo.

El viernes, una delegación de altos funcionarios mexicanos liderados por la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, se reunieron con la representante Comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, y el secretario de Agricultura, Tom Vilsack, para dialogar sobre el decreto presidencial que pretende prohibir las importaciones del cereal.

## IMPACTO PROFUNDO

**42%**

**DEL PIB AGROALIMENTARIO**  
Sería eliminado de aplicarse el decreto como se concibió originalmente, advirtió el CNA.

**19%**

**SE ELEVARÍA EN MÉXICO**  
El precio de los productos derivados del maíz, advirtieron senadores de EU.

**3,560**

**MIL MDD**  
Sería el impacto para productores de EU en su primer año, según World Perspectives.

De acuerdo con un comunicado conjunto de la Representación Comercial (USTR) y el Departamento de Agricultura (USDA), la delegación mexicana presentó algunas enmiendas potenciales al decreto en un esfuerzo por abordar las preocupaciones de Estados Unidos.

Señalaron que hubo una conversación franca sobre las profundas preocupaciones en torno a las restricciones a la importación de maíz biotecnológico y otros productos

biotecnológicos derivadas del decreto del presidente López Obrador. “Acordamos revisar de cerca su propuesta y dar seguimiento con preguntas o inquietudes a la brevedad. Hay un reconocimiento conjunto de que el tiempo es esencial y debemos determinar un camino a seguir pronto”, indicó el USTR y el USDA en su documento.

Por el lado de México, Economía emitió un comunicado señalando que en esta visita a Washington,

D.C. el Gobierno mexicano expuso su política de seguridad alimentaria y sus objetivos de preservar el patrimonio biocultural de las 60 razas de maíz, garantizar la autosuficiencia en el maíz para el uso de tortilla, así como fortalecer la seguridad alimentaria en América del Norte.

Los funcionarios mexicanos destacaron ante las autoridades de EU que las políticas del gobierno garantizan el respeto de los compromisos comerciales y ofrecen certidumbre

regulatoria y criterios estandarizados y estables para los productores. “Se acordó continuar las conversaciones constructivas con el fin de que en enero se pueda consolidar un entendimiento mutuo que dé certidumbres jurídicas a todas las partes”, indicó Economía.

### CELEBRAN DIÁLOGO

En este contexto, el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) celebró el acercamiento que tuvo el Gobierno mexicano con sus pares estadounidenses para buscar soluciones en el tema del maíz transgénico.

En un comunicado, el organismo empresarial reconoció el trabajo del Gobierno de México al llevar dicho encuentro de alto nivel entre las dependencias involucradas en ambos países.

“El diálogo constructivo de las Secretarías de Economía, Agricultura, Medio Ambiente y Recursos Naturales y Relaciones Exteriores, busca encontrar acuerdos que reúnan todas las voces a ambos lados de la frontera”, señaló el CNA, destacando que es patente el compromiso del gobierno con el desarrollo agropecuario del país.

Señaló que es fundamental preservar la colaboración entre los países que integran el T-MEC y fortalecer la complementariedad en el comercio agroalimentario, ya que esto da certidumbre jurídica a todas las partes y otorga seguridad alimentaria a toda la región.

“Todos los que formamos parte de la cadena agroalimentaria de México, estamos comprometidos en proveer los productos sanos e inocuos que garantizan la seguridad alimentaria del país, y a su vez, cuiden del medio ambiente, la alimentación y salud de los mexicanos”, puntualizó.